

ORIGEN DEL PUEBLO DE COIHUECO

Valiosos antecedentes históricos sobre Coihueco fueron entregados recientemente a la publicidad por la corporación edilicia.

Según dicho informe, la provincia de Ñuble comenzó a ver en 1850 el nacimiento de pequeños poblados, que fueron creciendo y desarrollándose a medida del empuje de sus primeros habitantes y de las ventajas de su ubicación geográfica.

A 25 kilómetros de Chillán, hacia el oriente, existía un grupo de 15 casas, llamado en este entonces "Villa del Guindo". Era el único poblado más importante de la región y estaba ubicado en la parte sur de lo que es hoy el pueblo de Coihueco.

Los terrenos que actualmente ocupa el pueblo, pertenecieron al fundo del agricultor Luis Hermosilla, quien en 1860 donó su propiedad para fundar el pueblo. Se trazaron las calles y se iniciaron las primeras edificaciones, que eran principalmente de tabiques y adobes, dando vida al pueblo unas 50 familias.

El término Coihueco tiene 2 acepciones. La primera proviene del lugar del nacimiento del mismo río; según dicen los antiguos, en ese sitio existía un enorme Coihue, que estaba hueco en su interior, partiendo desde su alrededor las primeras aguas del río, lo que dio origen al nombre "Coihue-Hueco". La segunda acepción tiene su origen en el vocablo mapuche "Co", que significa "agua", lo que unido al árbol llamado "Coihue" (Agua de Coihue), formaría el nombre Coihueco.

Coihueco recibió el título de Villa por el decreto supremo del 17 de junio de 1868, durante la administración del Presidente José Joaquín Pérez.

Su primer alcalde fue don José Félix Sepúlveda y el primer sacerdote con rango de párroco fue don Ricardo Sepúlveda. El 12 de agosto de 1887, el Gobierno del Presidente José Manuel Balmaceda, le confirió el título de ciudad.

Con el transcurrir del tiempo, el pueblo fue adquiriendo importantes adelantos. En el año 1810 llega, para admiración y sorpresa de los



Sr. Raúl Martínez G., Alcalde de Coihueco.

vecinos de la época, el ferrocarril de trocha angosta que unía Chillán con los demás pueblos de la zona este de la provincia. El trayecto desde Chillán a Coihueco demoraba una hora y media, con pequeñas detenciones en las estaciones de Santa Elvira, General Lagos y Talquipén.

En 1950, un hecho trascendental vino a alegrar la vida de los coihuecanos: la ENDESA inauguró la red de energía eléctrica, trayendo consigo todo el adelanto y confort que ésta significa.

Por otra parte, en 1967 es entregado al uso público el camino pavimentado que une a Coihueco con Chillán, mejorando sustancialmente las comunicaciones con la capital de la provincia y el resto del país.

En 1970, se cristalizó una antigua aspiración de todos los habitantes de la comuna, al inaugurarse los edificios públicos, con oficinas para Correos y Telégrafos, Registro Civil, Tesorería, Subdelegación y Obras Sanitarias.

HIJOS DESTACADOS

A través de su historia, Coihueco ha visto salir de su seno a varios hijos destacados en la vida

Origen del pueblo de Coihueco [artículo] Guillermo Itamar Barriga Belmar.

Libros y documentos

AUTORÍA

Barriga Belmar, Guillermo Itamar, 1948-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Origen del pueblo de Coihueco [artículo] Guillermo Itamar Barriga Belmar. 4 páginas : ilustraciones ; 28 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile